
 

 

 

 

A C T A  N º  1 4 8 3: En la ciudad de Sunchales, departamento Castella-
nos, provincia de Santa Fe, a los diez días del mes de diciembre del año 
dos mil diecinueve, siendo las diez horas, se reúnen en la Casa de la His-
toria y la Cultura del Bicentenario, los miembros del Concejo   Munici-
pal, cuya nómina figura al margen de la presente, firmando el libro de 
asistencia respectivo, con la presencia de la Secretaria y Personal Ad-
ministrativo del Cuerpo. La sesión extraordinaria del día de la fecha es 
auto convocada por el Cuerpo Legislativo, al solo efecto de proceder a la 
Toma de Juramento de los Concejales electos en los Comicios realizados 
el 16 de Junio ppdo. Presencian la sesión los Concejales electos, Sra. Ma-
ría Alejandra Bugnon de Porporatto, el Arquitecto Horacio Bertoglio y la 
Sra. Andrea Ochat que renueva su lugar en la banca., el Intendente Mu-
nicipal Sr. Gonzalo Toselli, acompañado por su Sra. esposa e integrantes 
de su Gabinete, Autoridades Locales y Provinciales, familiares, público 
en general y representantes del periodismo local y regional, oral, escrito 
y televisivo. A la hora señalada precedentemente, hace uso de la pala-
bra, la Titular del Cuerpo Legislativo, Concejala Andrea Ochat (FPCyS-
PS): “Buenos días a todos, siendo la hora 10:18 en la Casa de la Historia 
y la Cultura del Bicentenario damos comienzo a esta Sesión Extraordi-
naria del Concejo Municipal de la ciudad de Sunchales. Queremos agra-
decer la presencia de todos ustedes, las autoridades presentes, Inten-
dente Municipal Dr. Gonzalo Toselli, Funcionarios de Gabinete, repre-
sentantes de Instituciones, vecinos, vecinas, prensa. A continuación 
procederemos al izamiento de la Enseña Patria por parte de los Conce-
jales en mandato cumplido”. Aplausos. Continua haciendo uso de la pa-
labra la Titular del Cuerpo Legislativo, Concejala Andrea Ochat (FPCyS-
PS): “A continuación entonaremos las estrofas de nuestro Himno Nacio-
nal Argentino”. Aplausos. Seguidamente, palabras a cargo de la Titular 
del Cuerpo Legislativo Concejala Andrea Ochat (FPCyS-PS): “Bien, para 
continuar haré una breve reseña de las acciones llevadas a cabo por el 
Concejo Municipal, más allá de lo específicamente legislativo durante 
este año en que estuve a cargo de la Presidencia. Recién comenzando el 
período de Sesiones Ordinarias realizamos un reconocimiento a la tra-
yectoria humana y profesional de Mirta Rodríguez por la publicación de 
su historia, escrita por Micaela Bergesio en la antología provincial “Mu-
jeres de mi Tierra”. En esa fecha también dimos inicio a una serie de 
exhibiciones en el Recinto de Sesiones del Concejo Municipal de Sun-
chales, donde artistas locales y de la región, comenzando por las obras 
de la Artista Vanina Margaría como parte de las acciones desarrolladas 
en el marco del Día Internacional de la Mujer. Continuamos en mayo 
con la muestra “Una temporada en el lejano Oeste Santafesino” del Ar-
tista rafaelino Gustavo Borletto. Adherimos desde el Concejo Municipal 
a la semana del Parto Respetado apoyando y acompañando la charla y 
ronda de relatos sobre el parto humanizado. En el marco de la conme-
moración del Día del Periodista reconocimos a Adrián Noriega como 
Sunchalense Destacado por su amplia trayectoria en el periodismo y la 
locución nacional. Propiciamos encuentros y conversaciones con escue-
las y bibliotecas para la organización y promoción de la Bienal del Libro. 
También en el marco de la Bienal llevamos a cabo la charla espectáculo 
a cargo del escritor y narrador oral sanrafesina Alicia Barberis que con-
vocó a estudiantes, docentes, escritores, comunicadores y público in-
teresado en la narración oral, la lectura en voz alta del libro Álbum, la 
selección de textos literarios y la mediación de la lectura. Durante los 



 

 

 

 

meses de julio y agosto, y continuando con lo dispuesto por la Ordenan-
za Nº 2087 exhibimos en el Recinto la muestra del Artista Selva Brune-
lli, titulada por la propia artista “Evolución”. Como cada año entregamos 
la distinción Juan Bautista Vicente Mitri, para reconocer a niñas, niños y 
jóvenes que se destacan en la práctica de los valores cooperativos. Apo-
yamos con Declaraciones de Interés proyectos escolares de la ciudad 
relacionados con el cuidado del medioambiente, participantes de las 
ferias de ciencias, como también la participación de equipos docentes 
en el Congreso Internacional de Educación. Coordinamos con el Proyec-
to Provincial “Transmitir la Cocina desde la Región” un recetario santa-
fesino con historia para el desarrollo del Taller “Cuenta tu receta prefe-
rida” a cargo de la Dra. Paula Caldo. Organizamos la muestra de fotos 
sobre cáncer de mama, “No se trata de sobrevivir, sino de vivir” de la 
fotógrafa santafesina Marianela Causo, con el apoyo de LALCEC Suncha-
les. También en el marco de la Bienal del Libro llegamos con ejemplares 
del Libro “La Mochila de Iripina”, un cuento con fines terapéuticos y 
preventivos para el abordaje del abuso sexual infantil de la Licenciada 
Paula Bessoni a las instituciones educativas de la ciudad  y del ámbito 
rural e hicimos entrega del mismo a varias delegaciones participantes 
de la Fiesta del Fútbol Infantil. También como cada año lo hace este 
Concejo entregamos la Distinción Antiguo Pobladora y Pobladora de 
Sunchales. Adherimos al Municipio local a la Campaña Internacional de 
Sensibilización y Visibilización de la Violencia de Género denominada 
“El banco rojo”. Durante todo el año acompañamos a gran cantidad de 
Instituciones y vecinos declarando de Interés las actividades que desa-
rrollan en la comunidad y recibimos las visitas, propuestas e inquietu-
des de las Instituciones Escolares. Como corolario de las acciones reali-
zadas en pos de promover el acercamiento del arte a la ciudadanía he-
mos concretado la adquisición de una serie de acuarelas del artista plás-
tico santafesino Gustavo Pueyo, que refleja en sus dieciséis obras origi-
nales los patrimonios culturales sunchalenses aprobados por este Con-
cejo a lo largo del tiempo. Estas obras pasarán a formar parte del Patri-
monio del Concejo Municipal, el que a partir de ahora cuenta con una 
Muestra propia. En lo que respecta a modernización y mantenimiento 
del Concejo Municipal concretamos mejoras en infraestructura edilicia, 
y compra de equipamiento para Secretaría. En lo particular, hoy dejo la 
Presidencia pero no el Concejo. Una parte importante de la ciudadanía 
ha renovado su voto de confianza en mí para que siga representándoles. 
Debo mi agradecimiento a ellos y a toda la comunidad por renovar en 
cada elección las esperanzas y las expectativas participando en el acto 
más importante de la vida democrática. Por supuesto también va todo 
mi reconocimiento y agradecimiento a cada uno de los compañeros y 
compañeras que conforman el espacio político al cual represento por-
que sin ellos esta nueva asunción no sería posible. Juntos caminamos 
cada calle de nuestra ciudad conversando con vecinos, escuchando sus 
inquietudes y necesidades. Hoy nos encontramos en otro de esos mo-
mentos fundamentales de la democracia, como es la renovación del 
Cuerpo Legislativo y con la alegría de tener nuevamente un Concejo con 
paridad de género. Valoro muchísimo la nueva oportunidad que me han 
dado mis conciudadanos de continuar trabajando por la comunidad. 
Codo a codo con cada vecino, juntos para lograr la Sunchales que soña-
mos y queremos y asumo nuevamente este compromiso. Agradezco a 
los Concejales y Concejala por la experiencia  compartida y Marina, Che-
la, Mica, Soledad, Luisina, Marta por su trabajo comprometido con el 



 

 

 

 

trabajo municipal, sin lo cual nuestra tarea no sería posible. Por supues-
to a mi familia, a Daniel, a mis hijas e hijo por su apoyo y su mirada 
siempre crítica, a mis padres a quiénes a veces no puedo acompañar tal 
vez todo lo que necesitan, a mis amistades que bueno, amenazan con no 
volver a votarme pero siempre están presentes y acompañando, a to-
dos, a todas muchas gracias”. Aplausos. Continúa en el uso de la palabra 
la Titular del Cuerpo Legislativo, Concejala Andrea Ochat (FPCyS-PS): 
“Bien. A continuación por Secretaría se dará lectura al Despacho de Co-
misión de Poderes de acuerdo a lo establecido en el Art. 35º) de la Ley 
Orgánica de Municipalidades Nº 2756, con el que se da aprobación a los 
Diplomas de los Concejales electos”. Secretaría procede a dar lectura: 
DESPACHO COMISIÓN DE PODERES: “VISTO: Que en el día de la fecha, 
martes 10 de diciembre de 2019, habrá de constituirse el nuevo Concejo 
Municipal de Sunchales, y; CONSIDERANDO: Que previo a la ceremonia 
de Toma de Juramento,  de acuerdo a lo establecido en el ARTÍCULO 35º 
de la Ley Orgánica de Municipalidades Nº 2756, el actual Cuerpo Legis-
lativo, debe constatar la validez de los Diplomas de las personas que 
resultaron electas en los Comicios realizados el 16 de junio de 2019. Por 
todo lo expuesto, y efectuado el análisis de rigor, la  Comisión de Pode-
res se pronuncia afirmativamente sobre la validez de los mismos. Sun-
chales, 06 de diciembre de 2019”. Finalizada la lectura, hace uso de la 
palabra la Titular del Cuerpo Legislativo, Concejala Andrea Ochat 
(FPCyS-PS): “Bien. Para continuar escucharemos  palabras de los Conce-
jales actuales y luego de los Concejales salientes”. Pide la palabra el 
Concejal Leandro Lamberti (FPCyS): “Bueno. Buenos días a todos, mu-
chas gracias por la asistencia, realmente es muy importante que nos 
acompañen a los Ediles en estos actos democráticos que realmente re-
afirman y afianzan nuestro convencimiento que a través de pluralidad 
la elección del pueblo vamos a poder mejorar la calidad de vida de 
quiénes nos ponen en este lugar, los ciudadanos de Sunchales. Nosotros 
no nos toca ni asumir ni irnos pero sí nos toca despedir a dos Concejales 
en este caso, en primer lugar quiero agradecer al Concejal Cattaneo por 
haber defendido con tenacidad y respeto sus ideas. Creo que en estos 
cuatro años nos hemos conocido más profundamente, creo que han sido 
más las coincidencias que las desavenencias y que hemos intentado 
siempre lograr el consenso por eso lo felicito, por su trabajo, y bueno, 
indudablemente le deseo el mayor de los éxitos. También me quería 
referir al Concejo en su totalidad, realmente creo que hemos encontra-
do un mecanismo de trabajo, una química de respecto, respeto por las 
ideas, las capacidades individuales, por el trabajo que cada uno ha desa-
rrollado durante esos dos o cuatro años y también quiero decir que fue 
un Concejo sin egos, un Concejo en donde siempre se han tratado los 
temas con respecto especial por cada una de las opiniones y sin que na-
die se crea el dueño de la verdad. Esto en muchos casos créanme define 
la calidad de un trabajo legislativo de un Cuerpo Colegiado como es el 
Concejo Municipal de Sunchales. Y por último y esto lo voy a leer por-
que temo me traicione la emoción, quiero referirme al Concejal Gómez, 
a mi compañero de banca, de Bloque y también a un amigo, que en este 
caso me permitió conocer la participación política, quiero decir a Carli 
que puede irse con la conciencia tranquila porque ha dejado todo esfor-
zándose permanentemente, haciendo como todos lo mejor que sabía, 
siempre con generosidad y sin escatimar tiempos, siempre ha tendido la 
mano, no solo al resto de los Concejales sino a cada uno de los suncha-
lenses que se acercaron a él. Creo que juntos hemos aprendido en este 



 

 

 

 

camino de otra forma de vivir el compromiso con la sociedad  y la res-
ponsabilidad hacia lo público. Hoy deja de ser Concejal pero segura-
mente podrá ponerse el traje de militante del Ateneo Sunchales que 
tanto lo necesita. Carli tu honorabilidad, tu calidad humana siempre te 
van hacer triunfar en lo que emprendas, sabes que mi banca es tuya  y 
que siempre contaré con tu apoyo. Muchas gracias”. Aplausos. Pide la 
palabra el Concejal Oscar Trinchieri (PAVS): “Buenos días a todos. La 
verdad como decía Nano, agradablemente sorprendido por presencia 
de autoridades y de representantes de Instituciones, familiares de los 
Concejales que se retiran otros que van llegando. En principio un poco 
sumarme a lo de Concejal Lamberti en cuanto a la importancia de un 
trabajo que es el del Concejo y que para mí no deja de ser novedoso, us-
tedes saben mi historia política que pasa fase ejecutiva, pero que al 
mismo tiempo uno le pone la garra y todo lo que tiene para salir adelan-
te. Y en este sentido bueno, hoy estamos despidiendo momentáneamen-
te o con un hasta luego a Carlos Gómez que lo conocí en el Concejo y me 
pareció un gran tipo, un tipo con mucha honestidad y con ganas de su-
mar, fundamentalmente. Por supuesto defendiendo sus principios, pero 
tratando siempre de poner adelante ese hombre de bien que uno fue 
conociendo y que seguramente de ahora en más ya habremos construi-
do una relación con afecto y será uno de los que conversaremos cada 
vez que nos encontremos. Y el caso de Fernando, Fernando Cattaneo 
que él dice creo yo con grandilocuencia porque no lo merezco que en 
algún momento solo incorporé en esto de la política y por allí habla que 
se considera un hijo político. La verdad es que debo decir que aprendí 
muchísimo con Fernando y que también es de una madera noble, un 
tipo absolutamente sano con una enorme capacidad de estudio y de 
búsqueda de argumentos sólidos para cada tema que defiende, nunca 
desde la improvisación, siempre dese buscar, desde sondear, desde de 
fijar una posición con absoluta objetividad en términos de que es lo 
bueno para la ciudad y en ese sentido yo he aprendido mucho con Fer-
nando, aunque lamentablemente le llevo varios años, pero me deja mu-
cho y creo que tomaré mucho de lo que él me ha enseñado como para 
en los próximos dos años llevarlo a la práctica. Y quería hacer nada más 
que una mención a una fecha muy especial que a nadie se nos escapa. 
Todos de alguna u otra manera hacemos política, institucional, familiar, 
una vez alguien me dijo, un amigo, el lugar donde más política tenes que 
hacer es en tu familia, y por allí uno ve que es cierto con el paso del 
tiempo. Pero digo un escenario muy particular el que vamos a empezar 
a transitar creo yo a partir de hoy, mañana, con un nuevo signo político 
en el orden nacional, en el orden provincial, lamentablemente no en el 
orden local. No. Y con Gonzalo por cuatro años más con quién vamos a 
trabajar juntos yo creo que es un tiempo donde definitivamente y por 
suerte cuento con el Intendente enfrente y también su Gabinete debe-
mos hacer un esfuerzo enorme para estar más cerca, para dialogar más. 
Hemos tenido un año muy intenso, un año de elecciones, en donde cada 
uno desde su lugar ha hecho lo que pudo pero siento como que me que-
do un poco disconforme en lo personal porque, y asumo la parte que me 
corresponde. Creo que no hemos logrado interactuar entre el Ejecutivo 
y el Concejo. Básicamente con el Intendente en muchísimas oportuni-
dades por distintos motivos en cuanto a información, más allá de que yo 
sé  que se ha trabajado, y que se sigue trabajando. Por supuesto que este 
no es el momento para polemizar ni mucho menos, simplemente entre 
todos hacer un esfuerzo porque hay mucha gente que nos necesita a los 



 

 

 

 

políticos, hay mucha gente que espera una vuelta más para que estemos 
más cerca estemos más juntos, nos despojemos por allí las cuestiones 
político-partidarias o personales y pensemos en un trabajo verdadera-
mente compartido, conjunto, en función de las necesidades que se nos 
vienen. Yo quiero agradecer también a toda la gente que se ha sumado, 
comprometerme y que entre todos asumamos un desafío a cara del año 
que viene para, insisto una vez más, estar más cerca, más juntos interac-
tuando. Y bueno, a los dos Concejales que asumen, Horacio y Ale tam-
bién desearles lo mejor, sé que tiene unas ganas enorme de ponerse a 
trabajar, ya lo vienen demostrando desde hace meses y por supuesto el 
mayor de los éxitos para los que se van, tanto a Carli como a Fernando. 
Nada más, muchas gracias”. Aplausos. Hace uso de la palabra la Titular 
del Cuerpo Legislativo, Concejala Andrea Ochat (FPCyS-PS): “Bien. Tie-
nen la palabra los Concejales salientes”. Pide la palabra el Concejal Fer-
nando Cattaneo (PJ): “Bueno arranco yo así lo dejo reponerse un poco 
a Carli todavía. Espero no emocionarme yo ahora. Muy buenos días a 
todos. Bueno, en primer término saludar a las autoridades presentes, al 
Sr. Intendente Municipal, Dr. Gonzalo Toselli, con quién he intercambia-
do algunas palabras al inicio, donde le he trasmitido mi absoluta pre-
disposición para lo que necesite de parte mía a partir de mañana. Fun-
cionarios del Gabinete presentes y futuros, Concejales electos, Ale, Ho-
racio, los Concejales actuales que continúan en sus mandatos y los que 
culminan en su mandato, representantes de Instituciones que veo real-
mente a muchos y al público en general. Decía cuando asumía el 10 de 
diciembre del 2015, que lo hacía con una gran expectativa y responsabi-
lidad no solo por aquellos que me habían apoyado sino con toda la gen-
te, porque tengo la concepción que a partir que somos electos pasamos 
a ser representantes de toda la comunidad de Sunchales, y uno quizás 
en esta primer instancia tiene que pedir perdón por no haber colmado 
quizás todas las expectativas y la confianza que depositaron en mí. Pero 
más allá de esto con aciertos y con errores hay algo que ha atravesado 
toda mi gestión y es que he tratado de ser una persona de diálogo y de 
consenso creo que lo resaltaba recién el Concejal Lamberti, ha sido un 
esfuerzo que nos hemos tomado todos los Concejales, el Concejo en su 
totalidad se ha caracterizado siempre por encontrar, por realizar los 
mayores esfuerzos de encontrar el acuerdo en todas sus decisiones y 
quizás muchos tilden esta actitud de tibia o apática, lejos de ser así creo 
que demostramos una actitud responsable y propositiva. Hemos acom-
pañado al Departamento Ejecutivo Municipal en aquellas iniciativas que 
considerábamos que mejoraban o mejoran la calidad de vida de todos 
los vecinos y al mismo tiempo hemos planteado nuestras divergencias  
a través de los mecanismos que tenemos a disposición en el Concejo. 
Considero que este es un camino que se debe continuar transitando con 
el respecto pleno de quiénes piensen diferente pero también con la 
convicción de que la pluralidad enriquece. Más allá de las estadísticas 
que puedan reflejar los números fríos de las diversas presentaciones de 
Proyectos que uno pueda haber realizado me parece importante resal-
tar que he intentado desarrollar todo mi trabajo, toda mi tarea con 
compromiso, profundo compromiso en las dos funciones primordiales 
que tiene un Concejal y esto es por un lado la función materialmente 
legislativa consistente en la proyección de actos de naturaleza legislati-
va y por el otro en su función materialmente ejecutivo que comprende 
básicamente un control continuo y responsable de la actividad del Go-
bierno, del Departamento Ejecutivo Municipal, en todos sus aspectos, en 



 

 

 

 

los aspectos administrativos, legales y económicos, no solo a través de 
la presentación de Minuta de Comunicación, en donde fui autor de 56 
Minutas es decir más del 80% de las presentadas en estos últimos cua-
tro años sino a través de la participación en diversos Organismos, Con-
sejos, o Comisiones como así también en la relación directa con todos 
los vecinos. Pero lo importante no es quién haya presentado tal o cual 
Ordenanza sino considero que lo relevante radica en sostener desde los 
hechos que desde esta Banca se ha trabajado tratando de abordar todos 
los aspectos quien pudieran satisfacer la necesidad de los ciudadanos 
como individuos propios, como organizaciones o como comunidad, co-
mo por ejemplo, haber avanzado sobre temas de tránsito y Seguridad 
Vial, haber trabajado en una reforma y actualización de la Ordenanza de 
Mascotas, también haber realizado propuestas en Regulación Territo-
rial, en Orden Público, sobre el control de las Cuentas Públicas y los ac-
tos administrativos del Estado a los fines de lograr una mayor transpa-
rencia de gestión. He propuesto legislación sobre mecanismo de infor-
mación estadística, que sirvan a efectos de contar con una mejor y ma-
yor información del entramado productivo de la ciudad y permita una 
mejor y más eficiente determinación de los impuestos y de los tributos 
municipales. He propuesto Programas que incentiven la inversión y el 
empleo en las industrias, he presentado Proyectos con una mirada 
comprometida en orden al medio ambiente y desarrollo sustentable, he 
planteado alternativas con prerrogativas y programas que mejoren la 
inclusión. He presentado propuestas que intenten cambiar el viejo pa-
radigma del Estado que impone y obliga al Estado que reconoce y pre-
mia a los buenos vecinos. Pero como decía también he intentado ejercer 
con firmeza la necesaria actividad de contralor que tiene este Cuerpo y 
vale destacar que no lo he hecho desde una práctica del pensamiento 
político diferente, sino que siempre lo he hecho con una postura basada 
en la propia experiencia y autocrítica de alguien que ha podio desem-
peñar funciones en diversas áreas de Ejecutivo y también desde la base 
de la actitud constructiva que surge como consecuencia de la propia 
deliberación. Y que han tenido como objeto planteos de diversa índole 
como por ejemplo, propiciar el orden de las cuentas municipales, impo-
ner la publicación de la información completa veraz y actualizada y por 
supuesto el control en el desarrollo de los actos administrativos, de las 
obras, de los presupuestos, como también el cumplimiento de las Orde-
nanzas pendientes. Otro de los momentos que me dio más satisfaccio-
nes y alegrías a lo largo de este período fue la asunción de la presiden-
cia del Concejo en el 2018, gracias al apoyo de la Concejala Ferrero y el 
Concejal Trinchieri, en un gesto de mucha generosidad y despojado to-
talmente de especulaciones políticas partidarias. Durante ese año he 
intentado darle una impronta al Concejo llevando adelante acciones que 
tiendan a la consecución de algunos objetivos que me había plantado, 
objetivos que tenían que ver con la modernización del Concejo, con un 
mayor acercamiento de este Cuerpo con la gente y por supuesto con un 
eficiente desempeño normativo, que se vio reflejado en la presentación 
de 200 Proyectos de los cuáles 92 son de Ordenanza, 37 Resoluciones, 
28 Declaraciones y 43 Minuta de Comunicación. Siendo 157 de ellos 
aprobados y habiendo quedado 44 Proyectos en Comisión. Todo este 
trabajo a lo largo de estos cuatro años lo he realizado siempre tratando 
de llevar adelante un precepto, el de ponerme en el lugar del que pien-
sas diferente, para entender mejor sus opiniones lo que me ha permiti-
do comprobar que la inmensa mayoría de las personas con las cuáles he 



 

 

 

 

compartido todo este tiempo albergan la capacidad del bien común. 
También me quiero tomar un momento, una licencia para los agradeci-
mientos que creo que es necesario hacerlo, imprescindible, primer lu-
gar a los Concejales con quiénes compartí todo este tiempo, cada uno 
con roles y visiones diferentes pero de cada uno de ellos me llevo cosas 
que sin dudas me enriquecen no solo como profesional sino como per-
sona. Hemos compartido mucho tiempo juntos y si bien hemos tenido 
momentos de mucha tensión, creo que lo que sobresale es el respeto 
mutuo, aún en la disidencia, incluso hemos tenido también momentos 
para distendernos, para reírnos. Realmente voy a guardar esta expe-
riencia en mi corazón y va a ser inolvidable. Un párrafo aparte para 
Pancho con quién se dio realmente una sinergia en el Concejo de mane-
ra instantánea, producto de conocernos desde hace mucho tiempo, co-
mo él decía, y en donde hemos tenido la posibilidad de complementar-
nos muy bien, él aportando su vasta experiencia en el Ejecutivo y siendo 
un gran conocedor de la política, lo que nos permitió creo sin lugar a 
dudas conformar un Bloque muy sólido. A mi Asesor el Dr. Amilcar 
Ghiano, un profesional apasionado de la administración pública, quién 
fue mi consulta permanente, un perfeccionista, en todos los aspectos, 
con quién aprendí mucho también y con quién hemos conformado no 
solamente un gran equipo sino que también hemos consolidado una 
gran amistad. A las Secretarias, por supuesto: Soledad, Chela, Marina, 
Micaela, Luisina y Martita que desarrollaron sus tareas con muchísima 
eficiencia, responsabilidad y profesionalismo, pero por sobre todas las 
cosas con muchísima paciencia, tratando de interpretar todas nuestras 
demandas, todos nuestros caprichos quizás, tienen la particularidad 
que cada dos años les va cambiando sus jefes y tienen que tener una 
velocidad de adaptación terrible y creo que lo hacen realmente muy 
bien. A los Funcionarios del Ejecutivo que interactúan permanentemen-
te con nosotros y que han mostrado en la mayoría de las veces mucha 
predisposición para brindar información, a mis compañeros militantes 
de la Agrupación 20 de Junio, por su apoyo incondicional y muy espe-
cialmente a Ezequiel, una de las personas más generosas que conozco 
que confió siempre en mí y ha estado muy presente en todo este tiempo 
también. Finalmente, por supuesto, mi querida familia, que es mi base y 
mi sustento y que me ha acompañado y apoyado en todas las decisiones 
que tomé durante todo  este tiempo. Soy de la opinión de que a pesar de 
las diferencias, a veces falsamente agigantadas por los efusivos debates, 
casi todos aspiramos a lo mismo, la paz, el bienestar, la felicidad y a sen-
tirnos moralmente bien con nosotros mismos y con nuestros semejan-
tes. Considerar la actividad y el ejercicio de la función pública como fini-
ta, quizás hasta cíclica, es el compromiso y responsabilidad que debe-
mos asumir todos quiénes hemos tenido la posibilidad de ocupar algún 
cargo, enalteciendo así la idea de democracia y de representatividad 
popular que en definitiva es la base de nuestra República. Pero lo que 
nunca debemos perder estemos donde estemos es la vocación de servi-
cio, a trabajar por el otro y por el crecimiento y desarrollo de nuestra 
comunidad. Muchas gracias”. Aplausos. Pide la palabra el Concejal Car-
los Gómez (FPCyS): “Buenos días al Sr. Intendente, al Sr. Pablo Pinotti, 
Diputado, a los miembros del Gabinete, a los periodistas, a la gente co-
mún que hoy está aquí presente. A Horacio, Alejandra, desearles lo me-
jor y bueno, espero no emocionarme como ha pasado el jueves pasado, 
donde creo que la mayoría de los Concejales terminamos llorando to-
dos, y bueno, yo soy un agradecido a la vida, al estar hoy aquí en este 



 

 

 

 

lugar y estar muy emocionado de estos cuatro años que han transcurri-
do y como se dice por ahí, todo tiene su tiempo y todo lo que se quiere 
debajo de este cielo tiene su hora y yo creo que hoy mi tiempo ha llega-
do, mi tiempo de despedirme de este Concejo Municipal, pero primero 
quiero agradecer, principalmente, a mi familia que me acompañó, prin-
cipalmente a mi esposa, quien me apoyo en todo momento, que sin su 
apoyo no podría haber llegado hasta aquí, y bueno, agradecer a ese 
hombre que me dio la oportunidad de estar aquí hoy, que es Gonzalo 
Toselli, quien un día hace muchos años me llamó para formar parte de 
este grupo maravilloso que es el Ateneo, en donde hace muchos años 
soñábamos con cosas y no teníamos nada y hoy podemos tener ese sue-
ño cumplido y dar gracias a él, a todo el Ateneo que nos apoyó y nos si-
gue apoyando y también darle gracias a Pablo Pinotti, quien fue mi 
compañero de fórmula en el 2015, donde he sido electo Concejal, mu-
chísimas gracias Pablo. Y a todos los militantes del Ateneo. Perdón pero 
a veces la emoción me lleva… Y a cada uno de mis pares. Aquellos con 
quiénes he compartido estos cuatro años de trabajo con respeto, con 
cocimiento, con ideas, donde aprendimos a conocernos uno a uno me-
diante el diálogo, por más que tengamos distintas ideas políticas, nunca  
fuimos enemigos, al contrario siempre nos unimos para trabajar por el 
bien de la ciudad. Desearle a Marita en su nuevo rol de Presidenta que 
tenga los mejores de los éxitos y bueno por tu compañerismo, por tu 
simpleza, por tus ricos mates que nos cebas en las reuniones de Comi-
sión a todos nosotros. A Oscar y Fernando, gracias por el respeto, por el 
compañerismo que hemos tenido. Creo que cada uno de ustedes ha 
aportado gran parte a este Concejo, y eso es importante aunque no 
seamos de ideologías iguales pero nos hemos respetado, hemos hablado 
como personas adultas y hemos tratado de consensuar todo lo que era 
lo mejor para la ciudad. Gracias por apoyarnos en todo, los Proyectos 
que han salido para que hoy Sunchales sea una Sunchales mejor. A Os-
car hemos compartido dos años solamente pero bueno, gracias por tu 
amabilidad, ideológicamente tenemos diferencia, tenemos algo muy en 
común en el deporte que nos lleva a unirnos a cada uno. Fernando, 
nuestro estratega en los presupuestos así que a él muchísimas gracias, 
porque el único Contador que teníamos en el grupo y él es el que nos 
llevaba hacia adelante y nos enseñaba todo. Así que muchas gracias, 
porque he aprendido mucho de ustedes. De Andrea, mi compañera po-
dría decir, de trabajo juntos, que tuve el gusto de conocerla estos cuatro 
años , donde trabajamos juntos y conocí a una gran persona y es un pri-
vilegio para mí haber trabajado junto a vos Andrea, muchísimas gracias 
por todo tu aporte, muchísimas gracias por ayudarme, por sostenerme, 
y bueno, y quiero dar muchísimas gracias a Nano, mi amigo, mi compa-
ñero, mi maestro en el Concejo donde aprendí mucho de él así que le 
quiero dar muchísimas gracias por su generosidad, porque hemos com-
partido momentos muy lindos, no hemos compartido también momen-
tos muy gratos pero han sido mejores los momentos lindos que hemos 
compartido, muchísimas gracias Nano por enseñarme lo poco o mucho 
que sé del Concejo y gracias de corazón te lo digo y sabes que es así. Me 
voy muy feliz de haber formado parte de este Concejo Municipal, donde 
en estos cuatro años se ha transformado en una ciudad, y mi deseo per-
sonal es que todos nos unamos para salir adelante sin banderías políti-
cas, sino por el bien de cada sunchalense, por el bien de cada santafe-
sino, por el bien de cada argentino. Ha sido un privilegio y un placer que 
guardaré en mi corazón y en mi memoria estos cuatro años en el Conce-



 

 

 

 

jo. Muchísimas gracias a todos. Un abrazo”. Aplausos. Hace uso de la pa-
labra la Titular del Cuerpo Legislativo, Concejala Andrea Ochat (FPCyS-
PS): “Bueno vamos a tratar de reponernos de este momento de emo-
ción. Ahora sí procederemos a la Toma de Juramento por parte de esta 
Presidencia a los Concejales electos, invito a la Sra. María Alejandra Bu-
gnon de Porporatto, al Sr. Horacio Bertoglio y también a la Vice Presi-
denta 1º quién será la que me tomará Juramento”. Toma de Juramen-
to: “María Alejandra Bugnon de Porporatto Juráis por Dios, la Patria y 
los Santos Evangelios desempeñar fielmente el cargo de Concejal y 
obrar en un todo de conformidad con lo que prescribe la Ley y la Consti-
tución Nacional?” María Alejandra Bugnon de Porporatto (PDP): “Sí, 
juro”. Aplausos. Hace uso de la palabra la Titular del Cuerpo Legislativo, 
Concejala Andrea Ochat (FPCyS-PS): “Horacio Bertoglio ¿Juráis desem-
peñar fielmente el cargo de Concejal y obrar en un todo de conformidad 
con lo que prescribe la Ley y la Constitución Nacional?”. Horacio Ber-
toglio (PDP): “Sí, juro”. Aplausos. Hace uso de la palabra la Vicepresi-
denta primera del Cuerpo Legislativo, Concejala María José Ferrero 
(Cambiemos): “Andrea Ochat, ¿Juráis por la educación, la igualdad y 
vuestro honor y compromiso con el presente y el futuro de nuestra co-
munidad de Sunchales desempeñar fielmente el cargo de Concejal y 
obrar en un todo de conformidad con lo que prescribe la Ley y la Consti-
tución Nacional?”. Andrea Ochat (FPCyS-PS) “Sí, juro”. Aplausos. Hace 
uso de la palabra la Titular del Cuerpo Legislativo, Concejala Andrea 
Ochat (FPCyS-PS): “Bien, para continuar procederé a informar sobre las 
nuevas autoridades del Concejo Municipal: Presidenta: María José Fe-
rrero (Cambiemos). Vicepresidente primero: Horacio Bertoglio (PDP). 
Vicepresidente segundo: Oscar Trinchieri  (PAVS). Ahora sí, voy a ceder 
la palabra a la nueva titular del Cuerpo Colegiado, la Sra. María José Fe-
rrero”. Hace uso de la palabra la Titular del Cuerpo Legislativo, Conceja-
la María José Ferrero (Cambiemos): “Hola. Buenos días a todos, Sr. In-
tendente Municipal Gonzalo Toselli, a todos los presentes, Señoras y 
Señores. Quiero comenzar mi discurso agradeciendo a quiénes confia-
ron en mí para asumir este rol en el Concejo Municipal de Sunchales, 
Andrea, Leandro, muchas gracias. A los que no me acompañaron los 
respeto porque así es la libertad por la que tanto se luchó en este país y 
decirles que vengo a ejercer esta Presidencia con el mayor de los respe-
tos, escuchando las distintas posturas, y pensamientos y guiándome 
como siempre bajo mis principios y valores. Quiero agradecer el apoyo, 
no podría estar sentada en este lugar. Gracias al equipo de Cambiemos 
Sunchales, especialmente a Claudia Astesana, gracias a toda la sociedad 
de Sunchales que me sigue acompañando y que sé que están contentos 
como yo por esta designación. Gracias Soledad, Mica, Marina, Marta, 
Chela y Luisina. Un agradecimiento también a todos los funcionarios del 
Departamento Ejecutivo, por el respeto que siempre me brindaron. No 
me quiero olvidar también de agradecer a los medios de Sunchales, a 
todos los periodistas que me estuvieron acompañando en estos dos 
años de ejercicio por su respeto, responsabilidad y profesionalismo. Ser 
Presidenta del Concejo es un desafío que asumiré con mucha responsa-
bilidad, tal como ejercí mi rol de Concejala en estos dos años. El contex-
to de país que tenemos por delante será muy complicado y nos obligará 
a trabajar más juntos que nunca por Sunchales. Como siempre dije nos 
debemos a nuestros votantes y pensar en su bienestar debe ser nuestra 
Ley primera. Nos debemos a ellos. Hoy tenemos un Concejo diverso, 
plena manifestación de la democracia libre que nos caracteriza, más allá 



 

 

 

 

de las diferencias ideológicas que hoy se presentan debemos tener la 
madurez suficiente para saber construir consensos en base a las dife-
rencias, tener debates constructivos y saber ceder cada vez que sea ne-
cesario. Felicito a los Concejales electos y los comprometo a ser parte 
protagonista de esta construcción ciudadana, dejando de lado el extre-
mismo partidario y poniendo siempre el bienestar de Sunchales como 
eje central de las discusiones. Por último quiero despedir a Fernando 
Cattaneo y a Carlos Gómez, agradecerles por todo lo que me enseñaron 
en estos dos años, creo que podemos decir que hemos crecido y apren-
dido bastante juntos. Muchas veces con diferencias y otros con concor-
dancia, pero siempre con total libertad. Gracias y el mayor de los éxitos 
para los dos. Por último saludar a cada uno de los vecinos de Sunchales, 
desde el que vive en el cuadrado más alejado en la zona rural al que vive 
en el centro de la ciudad, desearles una feliz Navidad y lo mejor para el 
2020. Me despido con una frase que dice lo siguiente: “Espero tener 
siempre suficiente firmeza y virtud para conservar lo que considero que 
es lo más valiente de todos los títulos, el carácter del hombre honrado”. 
Nada más, muchas gracias”. Aplausos. Hace uso de la palabra la Titular 
del Cuerpo Legislativo, Concejala María José Ferrero (Cambiemos): “A 
continuación le cederé la palabra  a los Concejales entrantes Alejandra 
Porporatto y Horacio Bertoglio”. Pide la palabra el Concejal Horacio 
Bertoglio (PDP): “Buenos días. Muchísimas gracias: autoridades, a to-
dos los presentes, familiares, amigos, a muchísimos dirigentes partida-
rios de la querida Democracia Progresista que han pasado no solo por el 
Comité Lisandro de la Torre sino por la Función Pública, que han cons-
truido esta realidad, honrando siempre los valores que hace más de cien 
años este Partido propugna y también por supuesto algunos correligio-
narios Presidente Comunal de Angélica, dirigentes de Rafaela, muchísi-
mas gracias a todos ellos. También agradecer por supuesto a la ciuda-
danía que creyó en esta propuesta política y en estas personas, siempre 
decimos que felizmente tanto el sistema electoral como el vivir en una 
comunidad relativamente chica como la nuestra hace que podamos ele-
gir a las personas y esa cosa tan triste que sucede muchas veces en la 
política nacional, a veces provincial, de las listas sábanas. En esta pro-
vincia, en esta localidad, en esta realidad no sucede, y el ejemplo en este 
sentido más claro es la tremenda elección, el tremendo apoyo que ha 
tenido Alejandra que no es otro que el reconocimiento a su trayectoria 
de vida, en la comunidad y a sus valores. Muy especialmente agradecer 
a mi mujer, Julia, quién me aguanta, me sostiene, me aconseja, con quién 
compartimos charlas e ideas sobre lo que debería ser esta ciudad que 
habitamos. Ya hechos los agradecimientos y seguramente con algún ol-
vido les quiero leer un par de cosas que a mí me han interpelado, me 
han provocado: Krishnamurti dijo: “No es signo de buena salud el estar 
bien adaptado a una sociedad profundamente enferma”. No nos acos-
tumbremos entonces a las muertes en la Ruta 34 porque no hay presu-
puesto, la pregunta es ¿no hay presupuesto? No nos acostumbremos 
como dijo Eduardo Galeano, a aquellos jueces que condenan a las vícti-
mas, a aquella policía que no combate los crímenes porque está ocupa-
da en cometerlos. Deseamos ni más ni menos que los funcionarios fun-
cionen, esto dice Galeano. Vale para la Nación, vale para la provincia, 
vale para el ámbito local. Me permito también dar pie con una lectura 
breve de un párrafo de “Las Ciudades Invisibles” de Ítalo Calvino a algo 
que voy a decir luego. Dice Calvino: “el infierno de los vivos no es algo 
que será; hay uno, es aquél que existe ya aquí, el infierno que habitamos 



 

 

 

 

todos los días, que formamos estando juntos. Dos maneras hay de no 
sufrirlo. La primera es fácil para muchos: aceptar el infierno y volverse 
parte de él hasta el punto de no verlo más. La segunda es peligrosa y 
exige atención y aprendizaje continuos: buscar y saber reconocer quién 
y qué, en medio del infierno, no es infierno, y hacerlo durar, y darle es-
pacio.” Para qué estamos aquí con Alejandra, con nuestro grupo de tra-
bajo, a quienes agradezco enormemente. Estamos aquí digo, en política, 
en este caso en el Concejo Municipal, para tratar de hacer durar ese es-
pacio del que hablaba Ítalo Calvino. Estamos aquí porque nos duele las 
Ordenanzas sancionadas pero que no se cumplen, nos duele que la Mu-
nicipalidad controle poco y a menudo mal, nos duele que se gaste dine-
ro que muchas veces no se tiene durante un año electoral, nos duele que 
la Municipalidad se financie pagando tarde a sus proveedores, pero 
aplique intereses al vecino cuando se atrasa en algún pago, nos duele 
ver el estado de algunas instalaciones y vehículos municipales, nos due-
le que se privilegien en muchas casos la lealtad por sobre la idoneidad, 
nos duele la corrección política cuando es vacía, el sí fácil. Espero Ale-
jandra que nunca nos deje de doler, espero que no nos acostumbremos. 
Trascender en nuestra función, Alejandra, colegas del Concejo, es en-
contrar el sentido de ser Concejales, los valores que lo sustentarán, los 
otros que lo compartirán y por supuesto la voluntad ética que lo sos-
tendrá. Soñamos desde la Democracias Progresista, con un Concejo Mu-
nicipal con peso propio en la vida de la ciudad, con un Concejo indepen-
diente y productivo. Hay mucho para hacer, comprometemos nuestro 
esfuerzo y dedicación y los invitamos a guiarnos y a acompañarnos. 
Muchísimas gracias”. Aplausos. Pide la palabra la Concejala María Ale-
jandra Bugnon de Porporatto (PDP): “Bueno. Buenos días a todos, 
gracias por acompañarnos. No soy de la más genial para dar discursos 
pero solamente quería decirles que es un honor para mí que la comuni-
dad de Sunchales me haya elegido, espero honrar este puesto, con tra-
bajo, dedicación y gestión que es lo que pienso aportar. Le quiero agra-
decer a todo el equipo del Partido Demócrata Progresista, orgullosa de 
ser demócrata, tengo orígenes demócratas progresista, mis abuelos han 
sido demócratas progresistas y tuve un hermano que ha sido candidato 
a Intendente en San Javier por el Partido, así que es un Parido que toda 
la vida lo he seguido, yo creo que mi participación en política se da acá 
porque Lisandro de la Torre ha sido un poco el leitmotiv del control; o 
sea, él quería control en la gestión pública, y yo creo que es lo que ve-
nimos aportar desde el Concejo, o venimos, con Horacio porque vamos 
a ser un equipo. Le quiero agradecer también a mi familia por el apoyo, 
porque todos los días estoy ausente y necesito de ellos también todos 
los días para poder vivir, para poder estar en casa, y tomar fuerzas para 
seguir adelante. Mis hijos no han podido estar porque están trabajando 
hoy, en este horario, día de semana, pero me acompañan desde el cora-
zón. A mi equipo de profesionales en la veterinaria que también me 
apoyan, a mis socios, lo tengo por allá atrás, quiero decirles que básica-
mente en lo que me propongo trato de cumplirlo, porque si hay algo que 
me caracteriza es la perseverancia y el estudio y la dedicación. O sea, 
voy a tratar de cumplir con todos estos preceptos para poder hacer ho-
nor a este puesto que la comunidad toda de Sunchales me ha honrado. A 
veces me dicen que soy adoptada. No, no soy adoptada, yo soy hija de 
Sunchales, hace 32 años que vivo acá, he criado mi familia acá y es mi 
pueblo, es mi ciudad. Tengo un origen que no lo olvido; porque está 
muy mal del ser humano dijera el Martín Fierro, olvidar el origen. No, 



 

 

 

 

pero soy Sunchalense de corazón y por esta ciudad quiero luchar para 
que sea igualitaria, para que no haya personas olvidadas. Acordarnos de 
aquellos que están pendientes de cada cosa que hagamos nosotros. Yo 
creo que es necesaria una ciudad justa e igualitaria, y por eso es por lo 
que vamos a pelear también. Vamos a escuchar a cada vecino que se 
acerque, todos saben que yo los conozco, que estoy en cada barrio, por-
que por mi trabajo he recorrido hasta el último barrio de la ciudad. Co-
nozco a toda la gente, he tratado por mi trabajo de memorizar hasta la 
última calle de Sunchales. Y vos decís “que importa eso” sí, importa 
porque yo no los miro, los veo, los veo. Veo la necesidad de la gente, veo 
que la está pasando mal, veo que necesita un lugar, veo que necesita un 
emprendimiento, veo que necesita, por eso vamos a trabajar con la Mu-
nicipalidad. A los funcionarios, me van a ver pulular por la Municipali-
dad pidiendo cosas o haciendo cosas por la ciudad y yo creo que es ne-
cesario eso, un trabajo en conjunto, no solo con los Concejales, sino que 
el Conejo también tiene que estar más conectado con el Municipio, en 
ese sentido me parece que es una falencia que me gusta ría concretar, 
acercarnos más a la Municipalidad. Bueno, y para no ser pesada voy a 
leer algo que una amiga me dejó hoy como un regalo: “El placer de ser-
vir: Toda la naturaleza es un anhelo de servir; sirve la nube, sirve el 
viento, sirve el surco. Donde haya un árbol que plantar, plántalo; donde 
haya un error que enmendar, enmiéndalo; donde haya un esfuerzo que 
todos esquiven, acéptalo. Sé que el que aparta la piedra del camino, el 
odio en los corazones y las dificultades del problema. Hay la alegría de 
ser sano y la de ser justo; pero hay, la hermosura, la inmensa alegría de 
servir. ¡Qué triste sería el mundo si todo en él estuviera hecho, si no hu-
biera en él un rosal que plantar, una empresa que emprender! No caigas 
en el error de creer que sólo se hace mérito con los grandes trabajos; 
hay pequeños servicios, el servir no es una tarea de seres inferiores. 
Dios, que da el fruto y la luz, sirve. Pudiera llamársele así: El que sirve. Y 
tiene sus ojos en nuestras manos y nos pregunta cada día: ¿Serviste 
hoy?, ¿A quién?, ¿A qué árbol?, ¿A tu amigo?, ¿A tu madre?, ¿A tu pue-
blo?. Gabriela Mistral. Muchas gracias”. Aplausos. Pide la palabra la 
Concejala Andrea Ochat (FPCyS-PS): “Bueno, simplemente yo ya tuve 
la oportunidad de expresarme hoy, en el informe de presidencia, así que 
bueno no voy a ser más extenso este Acto. Simplemente quería salvar 
una omisión, que por ahí está fundada en la familiaridad. Agradecer la 
presencia y el acompañamiento constante de Pablo Pinotti, hoy ya Dipu-
tado Provincial, gracias Pablo por estar. Nada más, muchas gracias”. 
Aplausos.  Hace uso de la palabra la Titular del Concejo Municipal María 
José Ferrero (Cambiemos): “Bueno, muchas gracias. Siendo la hora on-
ce veinte minutos, y no existiendo ningún otro punto a tratar doy por 
finalizada esta Sesión Extraordinaria. Muchas gracias a todos por su 
presencia”. Aplausos.  


